
Representantes da Associação Goioerense de Ciclismo, se reu-
niram nesta terça-feira (14), com o prefeito Pedro Coelho. Na 
oportunidade, o prefeito destacou a importância do ciclismo como 
ferramenta para transformar vidas, unir a comunidade e incentivar 
hábitos saudáveis.

A Casa da Cultura de Goioerê está com inscrições abertas para uma série de 
cursos que serão realizados a partir deste ano. Serão cursos de dança, música, 
teatro e artes visuais, com opções para todas as idades.

PÁGINA 05

PÁGINA 03

PÁGINA 03

QUARTA-FEIRA, 15  DE JANEIRO DE 2025 DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos EDIÇÃO: 4254 R$ 3,50

“Cartão Material Escolar” vai atender 
mais de 2 mil  estudantes em Goioerê

Os vereadores de 
Goioerê  aprovaram na 
última  segunda-feira 
(13), o projeto de lei 
“Construindo o Futu-
ro”, que disponibiliza 
recursos para a compra 
do material escolar e 
uniformes diretamente 
pelos pais de alunos 
da Rede Municipal 
de Ensino. O prefeito 

Pedro Coelho (foto), 
agradeceu o apoio 
dos vereadores e disse 
que o programa é um 
benefício importante 
para que a família dos 
alunos adquiram os 
materiais por meio de 
um cartão diretamente 
nas papelarias e no 
comércio da cidade. 

Casa da Cultura com inscrições abertas para 
cursos de teatro, dança, música e artes visuais

Prefeitura divulga cronograma de coleta 
de lixo orgânico e reciclável em Goioerê

Para oferecer ao cida-
dão a possibilidade de se 
organizar no descarte de 
seus materiais, a Prefeitura 
de Goioerê divulgou nesta 
terça-feira (14), o novo 
cronograma com as rotas 

para a coleta do lixo orgâ-
nico na cidade. O serviço, 
realizado pela Secretaria 
Municipal de Viação, é 
feito de segunda a sábado, 
incluindo o Distrito de 
Jaracatiá.

Associação Goioerense de Ciclismo 
se reuniu com o prefeito Pedro Coelho
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Os vereadores de 
Goioerê, realizaram na 
última segunda-feira 
(13), a primeira sessão 
extraordinária do ano de 
2025. Na pauta, projetos 
de autoria do Executivo 
Municipal, com pedidos 
de urgência.

Entre os projetos vo-
tados, o “Construindo 
o Futuro”, que autoriza 
a prefeitura municipal, 

Câmara de Vereadores aprovam vários 
projetos na primeira sessão de 2025

a distribuir para as fa-
mílias dos estudantes 
da Rede Municipal de 
Ensino, um cartão para 
a compra de material 
escolar.

De acordo com o 
prefeito Pedro Coelho, 
cerca de 2 mil alunos 
serão beneficiados com 
o programa que já co-
meça a valer para este 
ano letivo. “Uma vez 

aprovado pela Câmara, 
vamos avançar e validar 
para este ano ainda”, 
disse.

Os vereadores tam-
bém votaram projeto 
que altera valores de 
alguns cargos em co-
missão. A prefeitura 
justificou que por conta 
dos valores serem muito 
defasados, estaria difícil 
contratar profissionais 

para cargos técnicos.
O presidente da Câ-

mara, vereador “Jo-
aquim da Ambulân-
cia”, está agradecendo 
o apoio de todos os 
demais parlamentares, 
que têm atendido as 
convocações da direção 
da Casa. “Só tenho que 
agradecer, pois todos 
estão atentos e querendo 
ajudar”, citou.

A primeira sessão extraordinária foi realizada segunda-feira, dia 13: projetos aprovados

O prefeito de Jani-
ópolis, Eides Guedes, 
está articulando uma 
série de ações para 
serem realizadas nos 
próximos dias na capital 
do estado. “Quem não é 
visto, não é lembrado”, 
comenta ele.

De acordo com o pre-
feito, os contatos estão 
sendo feitos e assim que 
as atividades do gover-
no estadual e também 
Assembléia Legislativa 
forem retomadas, ele 
estará na capital para-
naense.

Enquanto não viaja, o 
prefeito segue dando ex-
pediente normal na pre-
feitura e atendendo os 

Janiópolis: prefeito Eides Gudes articula 
ações para os próximos dias na capital

moradores no Gabinete 
Municipal. “Estamos 
aqui, firmes e atenden-
do a nossa população”, 
destaca.

Eides cita que são 
vários os projetos a 
serem levados à capi-
tal do estado. “Temos 
diversas demandas e 
vamos aproveitar essa 
primeira viagem para 
apresentá-las junto aos 
órgãos e secretarias do 
governo”, disse.

O prefeito cita ainda 
que as perspectivas para 
2025 são as melhores, 
acreditando que o ano 
será produtivo e de 
muitas conquistas para o 
município de Janiópolis.O prefeito Eides Guedes: agenda na

 capital do estado nos próximos dias

Presidenciável
O governador Ratinho Junior (PSD) aparece como um 

dos presidenciáveis em 2026 no primeiro levantamento de 
2025 do Paraná Pesquisas. Ratinho Junior tem 15,9% no 
cenário com Lula (PT), Ciro Gomes (PDT), Ronaldo Caiado 
(UB) e Helder Barbalho (MDB). Lula aparece com 34,9%. 
O paranaense reúne apoio na região sul com 36% contra 
21,8% de Lula, 14,9% de Ciro Gomes e 10,9% de Ronaldo 
Caiado. O governador do Paraná pontua nos estados do Norte 
e Centro-Oeste (11,6%), Nordeste (9,3%) e Sudeste (14,7%).

Piracanjuba
O Grupo Piracanjuba recebeu financiamento de R$ 500 

milhões do BNDES para construção de duas fábricas em um 
complexo industrial de laticínios em São Jorge d’Oeste. A 
unidade industrial terá capacidade de beneficiar 1,2 milhão 
de litros de leite por dia, o que resultará na produção de 
concentrados e isolados proteicos (whey protein), lactose 
em pó, queijo mussarela e manteiga. Ao todo, o projeto tem 
investimento de R$ 612 milhões, segundo o banco.

Há vagas
A Fafen-PR abriu vagas para 43 ocupações (de almoxa-

rife, engenheiro, tubista, administrativos e técnicos) para 
contratação. Durante a fase de intervenção para o retorno 
operacional, serão gerados mais de dois mil empregos, 
incluindo trabalhadores da Fafen Araucária e de empresas 
contratadas. Após a retomada das atividades, 700 empregos 
diretos devem ser mantidos.

Agua doce
As praias de água doce do Rio Paraná e as belezas naturais 

do Noroeste estão em destaque no cenário turístico nacional 
durante a temporada de verão. A vocação local para turismo 
náutico, atividades ecológicas e pesca, por exemplo, são as 
que mais chamam a atenção dos visitantes de outras regiões. 
As atrações são acompanhadas de uma estrutura de serviços, 
culinária e hotéis cada vez mais robusta, que garantem uma 
estadia tranquila para todos os perfis de turistas de Norte a 
Sul do País.

Restauração
O DNIT assinou a ordem de serviço para a restauração 

da BR-476, entre União da Vitória e São Mateus do Sul. 
A Ethos Engenharia de Infraestrutura de Minas Gerais 
venceu a licitação para executar os serviços de restauração 
do pavimento das pistas de rolamento e dos acostamentos, 
além da conservação e manutenção de todo trecho entre as 
duas cidades. A obra vai custar R$ 99 milhões e o prazo de 
execução é de 18 meses a 24 meses.

Cartilha
O Procon-PR lançou a cartilha “Dicas para Compra de 

Carros Seminovos e Usados” em função do crescimento do 
mercado. A Federação dos Revendedores de Veículos Usados 
registrou mais de 15,7 milhões de vendas no Brasil em 2024, 
aumento de 9,2% em relação ao ano anterior. Em 2024, o 
Procon recebeu mais de 370 registros de consumidores que 
compraram veículos e tiveram problemas. “É importante que 
o consumidor saiba quais são os direitos na compra de um 
carro e também tome alguns cuidados para evitar incômodos 
posteriores, afinal, se trata de um investimento significativo, 
especialmente se o veículo for financiado”, destaca Santin 
Roveda, secretário da Justiça e Cidadania.
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Os vereadores de Goio-
erê aprovaram na última  
segunda-feira (13), o pro-
jeto de lei “Construindo o 
Futuro”, que disponibili-
za recursos para a compra 
do material escolar e uni-
formes diretamente pelos 
pais de alunos da Rede 
Municipal de Ensino. 

O programa é de auto-
ria do Executivo Munici-
pal e segundo o prefeito 
Pedro Coelho, é um bene-
fício que possibilita que a 
família dos alunos adqui-
ram os materiais escolares 
de seus filhos por meio de 
um cartão diretamente nas 
papelarias e no comércio 
da cidade.

Além de facilitar para 
os pais, o prefeito explica 
que o programa também 

“Cartão Material Escolar” vai atender 
mais de 2 mil  estudantes em Goioerê

tem o objetivo de movi-
mentar a economia local, 
com as compras do ma-
terial escolar sendo feita 
no próprio comércio de 
Goioerê.

“Um projeto que traz 
vantagens para toda a 
cadeia econômica da 
nossa cidade, especial-
mente para as papela-
rias”, explica o prefeito, 
acrescentando que essa 
iniciativa também evita 
atrasos na entrega dos 
materiais para os alunos 

e garante a qualidade dos 
produtos.

O cartão, que está 
sendo negociado com em-
presas do setor, poderá ser 
utilizado exclusivamen-
te em estabelecimentos 
previamente cadastrados 
pela Prefeitura para a 
compra de materiais e 
uniformes escolares. 

De acordo com o pre-
feito, o projeto vai benefi-
ciar cerca de 2 mil alunos 
da Rede Municipal de 
Ensino.

O programa é assinado pelo prefeito Pedro Coelho: melhorias na Educação

A Casa da Cultura 
de Goioerê está com 
inscrições abertas para 
uma série de cursos 
que serão realizados 
a partir deste ano. Se-
rão cursos de dança, 

Casa da Cultura com inscrições abertas para 
cursos de teatro, dança, música e artes visuais

música, teatro e artes 
visuais, com opções 
para todas as idades.

A secre tá r ia  de 
Cultura Wall Santos, 
destaca que os inte-
ressados poderão se 

inscrever a partir des-
ta quarta-feira (15), 
sendo que todos os 
cursos são gratuitos 
e sem custos para os 
participantes.

“Vamos real izar 

uma série de cursos, 
garantindo que os inte-
ressados tenham opção 
na hora de escolher”, 
comenta a secretária, 
acrescentando que a 
intenção é garantir que  
todos possam aprender 
e se desenvolver em di-
ferentes modalidades 
artísticas.

Dentro do ‘pacote’ 
de cursos ofertados 
para este ano, estão 
Teatro Infantil e Inter-
mediário, Balé Infantil 
e Intermediário, Dança 
Geral, Ritmos e Ginás-
tica Geral. Na área da 
música serão realiza-
dos cursos de Violão, 
Guitarra, Contrabaixo, 
Ukulele, Bateria, So-
pro, Teclado, além de 
Coral Infantil e Adulto.

Os  in te ressados 
poderão entrar em 
contato com a Casa 
da Cultura através do 
telefone (44) 3522-
2266.Os cursos serão realizados este ano: inscrições estão abertas

Tem início na próxima 
quarta-feira, dia 15, o 1º Tor-
neio de Integração, com ação 
solidária em favor da AMAA 
– Associação dos Melhores 
Amigos dos Animais.

O torneio será disputa-

Beach Tennis: 1º Torneio da Interação
começa na próxima quarta-feira, dia 15

do nas categorias A, B e 
C – Masculino e Femini-
no – com toda a renda das 
inscrições sendo destinadas 
para a compra de ração para 
os animais atendidos pela 
AMAA.
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Começa na próxima 
segunda-feira, dia 20, 
em Rancho Alegre 
D’Oeste, as atividades 
do Programa Férias 
Felizes, que este ano 
será desenvolvido no 
período de 20 a 31 de 
janeiro.

O programa é dos 
mais esperados e du-
rante sua realização, o 
mesmo oferece ativi-
dades para as crianças 
no período das férias 
escolares. “Se dúvida, 
um programa impor-
tante e que garante 
at ividades para as 
crianças no período 
de férias escolar”, 
diz o prefeito Cássio 
Zanuto.

Os organizadores 
acreditam que cerca de 

Rancho Alegre: Programa Férias Felizes
 começa na próxima segunda-feira, dia 20

mais de 100 crianças, 
com idade entre 7 e 14 
anos, participem do 
programa neste início 
do ano. As inscrições 
devem ser realizadas 
até a próxima quinta-
feira, dia 15 de janeiro.

No programa Férias 
Felizes as crianças 
participam de ativida-
des recreativas, cultu-
rais, esportivas, além 
de receberem café da 
manhã e café da tarde, 
com alimentos saboro-
sos e nutritivos.

O prefeito Cássio 
Zanuto, salienta que 
o programa é im-
portante, não apenas 
para as crianças, mas 
também para os pais, 
neste período de férias 
escolares.

O programa é realizado todos os anos e atende centenas de crianças no município

A Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria de Assis-
tência Social, está informando 
que cada responsável pelas 
famílias selecionadas para o 
Programa Comida Boa, deve 
fazer a retirada do cartão no 
CRAS.

É importante lembrar que 
as famílias foram previamente 
selecionadas pelo Governo do 
Paraná e cada cartão tem crédi-
to de R$ 80,00 para a compra 
de alimentos, produtos de 
higiene, materiais de limpeza 
e outros itens de necessidade 
básica.

A equipe do CRAS de 
Goioerê está divulgando a 
relação de pessoas que devem 
retirar o Cartão Comida Boa 
com saldo para os meses de 
janeiro, fevereiro e março, no 
valor de R$ 80,00 para cada 
mês.

Beneficiários devem retirar o cartão 
do Programa Comida Boa no CRAS

Os cartões devem ser retirados no CRAS de Goioerê

Será aberta na próxi-
ma quinta-feira, dia 23, 
a programação alusiva 

Dia da Padroeira: Igreja Matriz abre 
programação na quinta-freira, dia 23

A temporada de 
2024 foi marcada por 
momentos emocio-
nantes no Ginásio 10 
de Agosto. A torcida, 
formada por famílias 
goioerenses e da re-
gião, abraçou o projeto 
da Associação Despor-
tiva Grêmio Goioerê 
(ADGG), criando um 
clima de união e pai-
xão que elevou o nome 
da equipe em toda a 
cidade.

Com as contratações 
para 2025 finalizadas, 
o time está pronto 
para enfrentar novos 
desafios. A diretoria 
apostou em uma mescla 
de jogadores experien-
tes e talentos jovens, 
formando um elenco 
competitivo e moti-
vado para conquistar 
o Campeonato Para-
naense Série Bronze 
2025. Vale destacar 
também a contratação 
do Treinador Campeão 
de 2023 pela Equipe 
de Terra Boa, Kaká 
Dantas, e o Auxiliar 
Wagner “Guiné”.

Os treinos da pré-
temporada começam 
no dia 3 de fevereiro, 
e a estreia no Campe-
onato Paranaense está 
prevista para o dia 22 
de março. A preparação 
promete ser intensa, 
com foco total na evo-
lução técnica e tática 
da equipe.

Com o elenco fechado, ADGG Goioerê 
inicia sua pré-temporada em fevereiro

à celebração do Dia da 
Padroeira de Goioerê, 
comemorado em 2 de fe-

vereiro. A programação 
será desenvolvida pela 
direção da Paróquia Nos-

sa Senhora das Candeias 
– Igreja Matriz.

De acordo com a pro-
gramação, as celebrações 
serão iniciadas no próxi-
mo dia 23 e no total serão 
11 missas diárias, encer-
rando com a tradicional 
Procissão das Luzes.

A abertura da pro-
gramação contará com 
o chamado Terço Serta-
nejo, que deverá reunir 
centenas de fiéis em um 
momento de fé e devo-
ção. Segundo a progra-
mação, as missas serão 
celebradas às 19 horas, 
com a participação de di-
versos padres da região.

A direção da paró-
quia aproveita o espaço 
para convidar todos os 
católicos a participa-
rem deste momento de 
fé e comunhão entre os 
fiéis.

A programação será desenvolvida pela Igreja Matriz

A M I S T O S O  E 
APRESENTAÇÃO 
OFICIAL

Segundo a Coorde-
nação da equipe, a dire-
toria está ajustando os 
últimos detalhes para 
realizar dois amisto-
sos em fevereiro. Esse 
evento será a opor-
tunidade ideal para a 
apresentação oficial do 
elenco à torcida. O in-
tuito é proporcionar um 
momento especial para 
os nossos torcedores, 
que são fundamentais 
para a ADGG.

O trabalho incan-
sável da diretoria tem 
sido essencial para 
manter o projeto vivo 
e em constante evolu-
ção. Além de buscar 
resultados dentro de 
quadra, o grupo ges-
tor se empenha em 
fortalecer a estrutura 
da equipe, garantindo 
que a ADGG continue 
colhendo frutos e con-
quistando corações em 
diversas modalidades e 
categorias de base.

ADGG NAS RE-
DES SOCIAIS

Para ficar por dentro 
de todas as novidades, 
incluindo detalhes so-
bre o amistoso e o de-
sempenho no campeo-
nato, siga o perfil oficial 
da equipe no Instagram 
@adggoioere.



QUARTA-FEIRA, 15  DE JANEIRO DE 2025 P05

Para oferecer ao cidadão a 
possibilidade de se organizar 
no descarte de seus materiais, a 
Prefeitura de Goioerê divulgou 
nesta terça-feira (14), o novo 
cronograma com as rotas para 
a coleta do lixo orgânico na 
cidade. O serviço, realizado 
pela Secretaria Municipal de 
Viação, é feito de segunda a 
sábado, incluindo o Distrito 
de Jaracatiá.

A Prefeitura está orien-
tando a população para que 
coloque o lixo à noite do dia 
anterior, uma vez que os tra-
balhos da coleta começam por 
volta das 5:30 horas. “É muito 
importante essa colaboração 
por parte da população”, diz o 
secretário Levi Muneira.

ROTAS: - Dentro das 
novas rotas, a coleta nas se-
gundas-feiras será feita nos 
seguintes bairros: Colina Ver-
de, jardins de Mônaco, Parque 
Cidade Jardim, Morumbi, 
Lindóia (acima da Mauro 
Mori), Centro, Santa Casa 
(abaixo da Rio Negro), Águas 
Claras, Parque Industrial Vila 
Guaíra, Galileia, América 1, 2 
e 3, Curitiba e Vil Candeias.

Já nas terças-feiras a coleta 
se dará da seguinte forma: 

Prefeitura divulga cronograma de coleta 
de lixo orgânico e reciclável em Goioerê

Casa, Europa, Lindóia, Centro, 
Santa Mônica, Universitário, 
Águas Claras, Parque Indus-
trial, Vila Guaíra, Galileia, 
Tropical, Bela Vista, Jardim 
América 1, 2 e 3, Curitiba e 
Vila Candeias.

Os serviços seguem na 
sexta-feira, com a coleta 
acontecendo no Colina Ver-
de, Mônaco, Parque Jardim, 
Morumbi, Lindóia (acima da 
Mauro Mori), Centro, Santa 
Casa (abaixo da Rio Negro), 
Águas Claras, Parque Indus-
trial Guaíra, Galileia, Jardim 
América 1, 2 e 3, Curitiba, 
Candeias e Universitário.

Já no sábado, será a vez da 
coleta no Santa Casa (acima da 
Rio Negro), Centro, Morumbi, 
Lindóia, Europa, Santa Môni-
ca, Lindóia (abaixo da Mauro 
Mori), Vila Rural Candeias, 
Agrovilas, Tropical, Cristo 
Rei, Bela Vista, Itália, Jara-
catía, Canadá e Cidade Alta.

RECICLÁVEL: Em re-
lação à rota para a coleta dos 
recicláveis, a mesma está em 
fase de organização. O mesmo 
acontece com a rota da coleta 
de vidros. A orientação é para 
que faça se a separação de 
forma correta.

Santa Casa (acima da Rua 
Rio Negro), Aeroporto (Co-
pacol, Fortis e Café) Centro, 

Morumbi, Europa, Santa Mô-
nica,  Universitário, Lindóia, 
Tropical, Bela Vista, Cristo 

Rei, Itália, Jaracatía, Canadá, 
Cidade Alta.

Na quarta-feira a coleta 

será feita nos bairros Colina 
Verde, Mônaco, Parque Jar-
dim, Morumbi, Centro, Santa 

O novo conograma, com todas as rotas, foi divulgado ontem pela prefeitura de Goioerê

A cidade de Goioerê, atra-
vés da prefeitura municipal, 
retomou na última sexta-feira, 
a discussão visando a constru-
ção de um novo quartel para 
o Corpo de Bombeiros. O as-
sunto foi a principal pauta de 
reunião entre o prefeito Pedro 
Coelho e o comando regional 
dos bombeiros.

De acordo com o prefeito, 
a proposta é que o projeto seja 
desenvolvido em parceria do 
município com o Governo do 
Estado. “É um projeto gran-
de e que certamente só será 
realizado através de parceria 
e no que depender de nós, 
vamos nos esforçar para vê-lo 
realizado”, disse.

O Capitão Anderson Luiz 
Feijó, comandante do 2º Sub-
grupamento de Bombeiros, 
disse que o novo quartel tem 
o objetivo de dar uma melhor 
estrutura aos profissionais, ga-
rantindo melhores condições 
para um trabalho ainda mais 
de excelência pelos bombei-
ros”, citou.

Avança discussão para a construção de novo 
quartel do Corpo de Bombeiros em Goioerê

O local para a construção 
do novo quartel ainda não 
foi definido, mas segundo os 
bombeiros, o ideal seria no 
mesmo local onde funciona 
hoje, ao lado do Ginásio de 
Esportes 10 de Agosto.

A reunião realizada em 

Goioerê na última sexta-
feira também contou com a 
participação do comandante 
dos bombeiros de Goioerê, 
Sargento Ademir Perez, do 
secretário de Segurança e 
Trânsito, Helton Maia e ainda 
do diretor da secretaria, Sar-

gento Antonio Pacheco. “Uma 
reunião implorante para dis-
cutir novos investimentos que 
trarão benefícios e melhorarão 
a qualidade do serviço público 
prestado pelos bombeiros aos 
moradores de Goioerê”, disse 
o secretário Helton Maia.

A reunião foi realizada na última sexta-feira: construção
 de novo quartel para os bombeiros em Goioerê

Paraná prorroga isenção de ICMS para 
insumos médicos de procedimentos complexos

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior prorrogou 
a isenção do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) referente a 
operações com equipamentos 
e insumos destinados à pres-
tação de serviços de saúde de 
alta complexidade. A partir 
do Decreto nº 8.528/2024 
, itens usados no dia a dia 
no atendimento hospitalar, 
como stents e hemostáticos, 
seguem isentos do tributo até 
o dia 31 de julho de 2025.

A medida internaliza uma 
decisão do convênio ICMS 
01/99 do Conselho Nacional 
de Política Fazendária (Con-
faz) e já está em vigor desde 
o último dia 1º de janeiro de 
forma retroativa. Assim, os 
insumos que permanecem 
isentos do ICMS são:

- Espiral para emboliza-
ção neurovascular

- Hemostático absorvível

- Cimento ortopédico com 
medicamento ou não

- Clipe para aneurisma

- Stent para artérias coro-
nárias, farmacológico ou não

- Espiral para emboliza-
ção neurovascular

Com a isenção, o Esta-
do garante o pleno acesso 
da população à tecnologia 
para a saúde, facilitando 
operações comerciais de 
insumos básicos para o aten-
dimento de diferentes tipos 
de pacientes. Como aponta 
o secretário de Estado da 
Fazenda, Norberto Ortiga-
ra, o decreto assinado pelo 
governador contribui para 
evitar o aumento dos custos 
desses produtos amplamente 
usados em hospitais, clínicas 
e laboratórios.

“Essa é uma medida que 
prorroga e mantém um bene-
fício que já vinha atendendo 
muito bem nossa população. 
Assim, o Paraná mantém as 
boas práticas de facilitar o 
acesso àquilo que é essencial 
para a saúde da população”, 
destaca Ortigara. “Com a 
isenção do ICMS para esses 
produtos, o Estado ajuda 
a manter os preços acessí-
veis e, com isso, a manter 
os estoques de hospitais e 
clínicas devidamente abas-
tecidos para melhor atender 
o cidadão”.
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Copacol celebra 10 anos do
 CPA com Dia de Campo

Para melhorar o desem-
penho produtivo da safra de 
verão e proporcionar a dis-
seminação de conhecimento 
aos cooperados, a Copacol 
realiza a 34ª edição do Dia de 
Campo de Verão. Tecnologias 
implementadas que trazem 
melhores resultados na lavoura 
e garantem produtividades 
mesmo diante de momentos 
desafiadores são apresenta-
das entre terça e quinta-feira, 
no CPA (Centro de Pesquisa 
Agrícola), em Cafelândia, que 
neste ano celebra uma década 
de atuação, com estudos ex-
clusivos que geram resultados 
aos produtores. “Quando in-
vestimos na estrutura do CPA 
nosso objetivo era testar as 
tecnologias e orientar nossos 
cooperados. Fomos muito 
além, com projetos que incen-
tivaram o manejo exemplar, 
com resultados acima da mé-
dia estadual, proporcionando 
aos produtores rendimentos 
satisfatórios, com evolução 
contínua, gerando estudos 
específicos para nossas áreas 
de atuação”, afirma o diretor
-presidente, Valter Pitol.

Em uma área de 84 hec-
tares, em Cafelândia, os pes-
quisadores realizam diferentes 
experimentos. Somente no ano 
passado foram 183 relatórios 
de pesquisas; 10,2 mil parcelas 
experimentais a campo; 9,6 
mil análises de sementes; e 
1,7 mil análises de controle de 
qualidade de fertilizantes. Para 
atender cooperados de dife-
rentes regiões, o Centro conta 

com áreas experimentais em 
outras cidades, como Goioerê, 
Jesuítas, Cascavel, Planalto, 
Marcianópolis e Ampére. Os 
resultados dessas análises são 
partilhados dia a dia com os 
cooperados e em momentos 
especiais, como o Dia de Cam-
po de Verão. “Esse é um evento 
que preparamos para levar 
informação técnica aos pro-
dutores rurais. Falamos sobre 
diferentes assuntos, para que o 
produtor esteja bem informado 
sobre as melhores estratégias 
de manejo para aplicar na la-
voura. Além dos estudos que 
realizamos também buscamos 
orientar o cooperado sobre a 

situação mercadológica, para 
que ele também tenha poder 
de decisão a cada safra, seja 
na compra de insumos ou na 
venda da produção”, afirma o 
gerente técnico do CPA, João 
Maurício Roy.

CONHECIMENTO

A área de experimentação 
do Dia de Campo de Verão Co-
pacol conta com cinco tendas e 
a vitrine de cultivares de soja 
que mostram os resultados de 
estudos em plantas daninhas 
no sistema de produção, ma-
nejos de sistemas agrícolas 
e impactos na produtividade 

e lucratividade, utilização 
de fungicidas multissítios 
e os desafios no manejo de 
insetos na cultura da soja. Os 
resultados apresentados foram 
observados pelos pesquisado-
res do CPA, que demonstram 
os manejos ideais para se 
alcançar o maior potencial 
produtivo. Nesta edição do 
evento, além das orientações a 
campo, há ainda uma palestra 
sobre cenários e tendências no 
mercado agrícola com Étore 
Baroni, consultor sênior em 
gerenciamento de riscos da 
StoneX. Outra participação 
especial dessa edição é a do 
pesquisador da Embrapa Soja, 

Henrique Debiase, que fala 
sobre estratégias de manejo 
na fertilidade do solo. “Esse 
é um encontro que sempre 
traz muitas informações para 
nós, produtores. Fico muito 
feliz em ver tudo o que a 
Cooperativa proporciona 
para nós cooperados, todo o 
conhecimento que ela traz para 
evoluirmos na atividade. E to-
das os resultados de pesquisas 
que trazem para nós é muito 
importante para seguirmos 
produzindo mais. Vemos ao 
longo dos anos o retorno que 
eventos como esse trazem para 
nós nas propriedades”, afirma 
o cooperado Leonir Luís Dal-

magro, de Cafelândia.

PESQUISA

O Centro de Pesquisa 
Agrícola foi inaugurado em 
14 de janeiro de 2015, durante 
o tradicional Dia de Campo, 
para incentivar melhores op-
ções de manejo, produtos e 
tecnologias a cada safra. Com 
o reconhecimento do Ministé-
rio da Agricultura, os estudos 
geram evolução da agricultura 
estadual, refletindo em quali-
dade de vida aos produtores 
e melhores oportunidades de 
negócios. Entre os projetos de-
senvolvidos ao longo dos anos, 
destacam-se o 160-2015 (para 
elevar a média de 137 para 160 
sacas por alqueire até 2015); o 
440: 2015-2018 (170 sacas de 
soja por alqueire, 270 sacas de 
milho de inverno); e 460: 2023 
(média de soja para 180 sacas 
e de milho para 280 sacas por 
alqueire) “Nesta uma década o 
CPA mostrou sua importância 
para o produtor rural. Sempre 
trazendo as novidades da 
área agrícola e oferecendo ao 
nosso cooperado as melhores 
informações para assistên-
cia técnica de qualidade e 
aumento na produtividade e 
lucratividade, o local é um 
diferencial que o produtor 
rural tem para conseguir 
informações de alta qualida-
de técnica e confiabilidade. 
Comemorar esses 10 anos é 
uma alegria muito grande”, 
destaca o diretor-presidente, 
Valter Pitol.

Copacol realiza a 34ª edição do Dia de Campo de Verão
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Pela 1ª vez no Verão Maior 
Paraná, aulas de trapézio fazem 

sucesso entre os veranistas
Uma novidade do 

Verão Maior Paraná está 
fazendo sucesso entre 
os veranistas mais co-
rajosos. Direto do circo 
para a Arena Verão Maior 
na praia de Caiobá, em 
Matinhos, as aulas de 
trapézio voador desafiam 
principalmente as crian-
ças, mas também pessoas 
de todas as idades, a fazer 
piruetas no ar.

A atividade demanda 
força, concentração e 
muita atenção para ouvir 
as instruções dos profes-
sores, mas é feita também 
com muita segurança. 
Antes de pular do apa-
relho, que tem 10 metros 
de altura e cinco metros 
de distância entre a barra 
e a rede de segurança, os 
aspirantes a trapezistas 
participam de uma instru-
ção e de uma aula prática, 
para daí avançar para as 
coreografias no ar.

P o d e m  p a r t i c i p a r 
crianças a partir dos sete 
anos de idade, mas não 
há limite de faixa etária, 
desde que a pessoa vença 
o medo de altura, tenha 
força necessária para se-
gurar na barra e se atente 
às instruções.

As aulas gratuitas têm 
duração de 2h30. São 
duas turmas por dia, com 
dez participantes cada, de 
terça-feira a domingo, às 
9h e às 15h. Basta dar o 
nome na tenda em frente 
ao aparelho e, como exis-
te uma fila de espera, a 
recomendação é chegar 
de 30 a 40 minutos antes.

Pedro Pelanda, um dos 
professores de trapézio 
voador da Atlas Circus, 
que levou as aulas para 
a praia em parceria com 
a Secretaria de Estado 
do Esporte, destaca que 
a atividade é bastante 
segura. “Nós somos re-
dundantes na segurança. 
A partir de 7 anos de ida-
de, qualquer pessoa pode 
fazer aula, que tem toda 
a parte de instrução de 
segurança em solo, além 
da técnica e pedagógica”, 
explica.

“O trapézio voador é 
um aparelho circense, 
que nasceu há pouco mais 
de 100 anos. A grande 
ideia dele é desafiar a 
altura e confiar no pró-
ximo. A grande força 
motriz do trapézio é a 
superação, e a cada vez 
que se pega um truque, 
é possível aprender o 
próximo”, diz o instru-
tor. “A procura tem sido 
grande. A cada momento 
vem alguém perguntar 
as informações ou quer 

participar das aulas, o 
pessoal chega cedo ou 
fica na fila de espera. A 
demanda tem sido bem 
legal”.

Com apenas oito anos, 
Isabela Passos já virou 
aluna cativa do trapézio: 
já fez sete aulas e está 
avançando nas acroba-
cias. “Um dia eu vim para 
ir na tirolesa, mas não 
tinha mais vaga, então 
vim ver como funcio-
nava o trapézio. Nunca 
mais parei. Eu já estou 
na segunda posição, já 
consigo passar para a 
outra barra”, conta. “Eu 
quero fazer aulas quando 
voltar para Curitiba, gos-
tei muito. A primeira vez 
fiquei com muito medo, 
mas agora não tenho 
mais. Eu pulo e faço de 
tudo lá em cima”.

Quem também apro-
veitou a oportunidade de 
aprender algo novo nas 
férias foi a Lorena Val-
duga, de 11 anos. “Minha 
amiga e eu viemos em um 
dia, mas não tinha mais 
vaga, então voltamos no 
dia seguinte, fizemos a 
aula e gostamos muito, 
então voltamos para mais 
uma”, conta ela. “Eu fi-
quei morrendo de medo 
na primeira vez. Ainda 
tenho um pouco de medo, 
mas é muito bom, é uma 
liberdade”.

Mas a atividade não 
atrai apenas crianças. A 
fisioterapueta Alessan-
dra Nakassone, de 36 
anos, veio de Marília 
(SP) passar as férias em 
Matinhos e está aprovei-
tando as atividades do 
Verão Maior.

“Já estou na segun-
da aula de trapézio. Eu 
trabalho com pilates e 
neo-pilates, que também 
envolve um pouco de cir-
co. Tem sido desafiador, 
e eu gosto de desafio. É 
um exercício diferente 
do que estou acostumada, 
por isso topei”, afirma. 
“É a minha primeira vez 
nas praias do Paraná e es-
tou adorando, tem muitas 
atividades. A vontade é 
ficar até o final do mês”.

VERÃO MAIOR PA-
RANÁ – Toda a progra-
mação do Verão Maior 
Paraná pode ser confe-
rida no site exclusivo 
do Governo do Paraná, 
o pr.gov.br/verão. Se-
rão 33 shows nacionais 
gratuitos nas arenas de 
Matinhos e Pontal do 
Paraná, além de grande 
programação esportiva 
nas arenas das praias 
do Litoral e na região 
Noroeste.
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continuação TV Paraná Turismo inicia 
transmissão do Campeonato 

Paranaense 2025 nesta quarta
A TV Paraná Turis-

mo transmite a partir 
desta quarta-feira (15) 
os jogos da primeira 
fase do Campeonato 
Paranaense de Futebol 
2025. O acordo que 
definiu a renovação da 
cobertura foi assinado 
nesta terça-feira (14) 
entre o vice-governa-
dor Darci Piana, o pre-
sidente da Federação 
Paranaense de Futebol 
(FPF), Hélio Cury Fi-
lho, e o secretário esta-
dual da Comunicação, 
Cleber Mata.

A primeira partida 
a ser transmitida será 
entre os times do Cas-
cavel e Londrina, a 
partir das 19h30, válida 
pela segunda rodada do 
campeonato. A cober-
tura inclui o pré-jogo, 
com a análise completa 
da equipe esportiva da 
TV sobre os times e 
a rodada, e início da 
partida às 20h.

Segundo Piana, o 
compromisso firmado 
com a FPF para trans-
missão dos jogos serve 
como um estímulo para 
o  de senvo lv imen to 
do esporte no Paraná. 
“Isso incentiva o nosso 
futebol de modo geral, 
mas principalmente os 
times do interior, que 
são os maiores benefi-
ciados por este acordo 
ao ganharem mais vi-
sibilidade”, afirmou.

“O Estado está vive 
um momento de cresci-
mento e o nosso esporte 
também precisa cres-
cer, por isso o Governo 
do Estado está sempre à 
disposição para ajudar 
na evolução do futebol 
estadual, assim como 
de outras modalidades 
esportivas”, acrescen-
tou o vice-governador.

Após a assinatura, 
o presidente da FPF 
agradeceu a parceria 
do Governo do Estado 
para  promoção  dos 
eventos organizados 
pela Federação. “Essa 
visibilidade dos jogos 
na televisão amplia o 
contato do público e 
dos torcedores com os 
clubes paranaenses, 
além de trazer mais 
emoção ao nosso cam-
peonato”, disse.

Ao citar outros even-
tos recentes que tive-
ram a transmissão da 
TV Paraná Turismo, 
Cury Filho exaltou o 
sucesso da parceria 
com o Poder Executivo 
Estadual. “Tivemos no 
ano passado a transmis-
são da primeira e da se-
gunda divisão estadual, 
além das fases finais da 
terceira divisão, o que 
demonstra o esforço 
do Governo do Estado 
em fomentar o nosso 
futebol”, concluiu.

CAMPEONATO – A 
primeira etapa do Cam-
peonato Paranaense 
2025 terá 11 rodadas, 
com os 12 times se 
enfrentando em siste-
ma classificatório de 
turno único. Os oito 
primeiros colocados 
classificam-se para a 
fase de mata-mata, com 
os times se enfrentando 
em jogos de ida e volta. 
Já os times com a menor 
pontuação serão rebai-
xados para a segunda 
divisão estadual.

Pelo acordo firmado 
entre o Governo do 
Estado e a Federação 
Paranaense de Futebol 
(FPF), a cobertura de 
jogos da TV Paraná 
Tur ismo acontecerá 
sempre nas noites de 
quar ta - fe i ra .  C inco 
partidas serão trans-
mitidas ao vivo nesta 
primeira etapa. A pró-
xima será entre Marin-
gá e Coritiba, que se 
enfrentam às 20h do 
dia 22, no jogo válido 
pela quarta rodada do 
campeonato.

Além da transmissão 
na TV aberta pelo canal 
9.1, o público também 
poderá acompanhar a 
partida pelo sinal da 
TV Paraná Turismo 
pelo canal 509 na Cla-
ro/NET. O sinal chega 
t ambém às  an tenas 
parabólicas de todo 
o Brasil pelo Satélite 
Star One D2, na frequ-
ência 3985, pela Banda 
KU, no canal 236, e 
ainda na Sky TVRO no 
canal 66, além de ou-
tras operadoras de TV 
a cabo. A TV também 
está expandindo sua 
cobertura para novas 
regiões do Paraná com 
a instalação de trans-
missores.

Paralelamente,  as 
rodadas do campeo-
nato que ocorrem aos 
f ins  de  semana se-
rão transmitidas pela 
RICtv Record, que já 
acompanhou a estreia 
do campeonato entre 
Ath le t i co  e  Paraná 
Clube. Os jogos que 
terão transmissão do 
Grupo Ric acontecem 
aos sábados, às 16h, 
com início da cobertura 
esportiva a partir das 
15h30 pelo canal 7.1 
da TV aberta.

JOGO – Depois de 
perder de virada para o 
Cianorte fora de casa, 
o FC Cascavel busca 
a sua primeira vitória 
no estadual em frente a 
sua torcida, no Estádio 
Ol ímpico Regional , 
contra o Londrina. O 
Tubarão ,  por  ou t ro 
lado, vem embalado 
após ganhar do Coriti-
ba na Capital por 2 a 0, 
resultado que garantiu 
a liderança após o fim 
da primeira rodada.
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continuação Paraná tem 22 agências 
credenciadas para atender 
turistas chineses em 2025

O Ministério do Turis-
mo divulgou as agências 
e receptivos brasileiros 
aptos e credenciados para 
receber turistas chineses 
no ano de 2025. Das 
333 agências credencia-
das pelo Programa ADS 
China, coordenado pelo 
órgão federal, 22 estão 
localizadas no Paraná, de-
monstrando a capacidade 
do Estado em atender às 
exigências do mercado 
internacional.

Ao integrar agências 
de viagens de diferentes 
regiões do Estado no 
programa, o Paraná re-
força sua posição como 
destino estratégico no 
turismo internacional. O 
ADS China regulamenta 
e qualifica a recepção de 
turistas do país asiático 
em grupos organizados, 
fortalecendo a parceria 
entre países no setor.

A China é a maior 
emissora de turistas do 
mundo, com cerca de 150 
milhões de viajantes anu-
ais. Mantém uma parceria 
de mais de duas décadas 
com o Brasil no setor tu-
rístico. Em 2024, mais de 
70 mil chineses visitaram 
destinos brasileiros.

De acordo com o se-
cretário estadual do Tu-
rismo, Márcio Nunes, o 
credenciamento reflete o 
preparo do Estado para 
oferecer experiências 
diferenciadas a esses 
turistas. “O Paraná está 
pronto para mostrar o que 
tem de melhor, desde as 
belezas naturais de Foz 
do Iguaçu até a inovação 
e qualidade de vida em 
Curitiba, passando pelos 
atrativos do nosso Litoral. 
Isso reforça o papel do Es-
tado como referência no 
turismo internacional”, 
afirmou.

“Estamos investindo 
continuamente em infra-
estrutura e capacitação 
para que o Paraná siga 
como referência no tu-
rismo internacional. Esse 
credenciamento é um 
marco que trará benefí-
cios diretos à economia, 
ao intercâmbio cultural 
e ao fortalecimento do 
turismo. Temos infraes-
trutura e profissionais 
qualificados para garantir 
uma experiência única 
aos viajantes chineses”, 
destacou o secretário.

Confira AQUI a lista 
das agências e receptivos 
credenciados no Paraná.

SELEÇÃO – Em no-
vembro de 2024, durante 
o evento “Intercâmbio 
Cultural entre a China e o 
Brasil”, em Brasília, um 
novo memorando de en-
tendimento foi assinado, 
reforçando a cooperação 
entre os dois países no 
turismo.

O processo de cre-
denciamento exigiu das 
agências interessadas 
o cumprimento de uma 
série de critérios rigoro-
sos, como o registro no 
Cadastur – sistema do 
Ministério do Turismo 

que organiza as empresas 
do setor, a aceitação dos 
termos de responsabili-
dade do programa, além 
de uma comprovação de 
estrutura para atender 
turistas estrangeiros.

Irapuan Cortes, dire-
tor-presidente do Viaje 
Paraná – órgão de pro-
moção comercial do setor 
no Estado, afirma que a 
expectativa é credenciar 
mais agências a cada 
ano. “O Paraná está se 
preparando para atender 
cada vez mais turistas, não 
apenas da China, mas de 
muitos outros países que 
têm grande potencial de 
emissão de viajantes ao 
Estado”, disse.

“É muito importante 
termos agências já espe-
cializadas nesse público, 
porque ele realmente 
traduz esse movimento 
que está acontecendo no 
Paraná, que recebe cada 
vez mais pessoas, de di-
ferentes nacionalidades. 
Tudo isso vai colaborar 
com o aumento crescente 
do fluxo de turistas estran-
geiros conhecendo nossos 
atrativos”, completou.

Com a chegada de 894 
mil turistas estrangeiros, 
o Paraná foi o 3º principal 
destino deste público no 
Brasil em 2024.

CADASTUR – O Ca-
dastur organiza os pres-
tadores de serviços turís-
ticos do Brasil, também 
servindo como fonte de 
pesquisa por viajantes, 
que podem buscar por 
empreendimentos e pro-
fissionais registrados. 
Uma empresa registrada 
consta na base de dados 
do Ministério do Turis-
mo e de representantes 
estaduais do setor, tendo 
autorização para desem-
penhar suas atividades e 
transmitindo mais credi-
bilidade aos turistas quan-
do buscam a contratação 
de um serviço.

Opcional para algumas 
empresas e profissio-
nais, como restaurantes 
e locadoras de veículos, 
o registro no Cadas-
tur é obrigatório para 
acampamentos, parques 
temáticos, agências de 
turismo, guias de turismo, 
organizadoras de eventos, 
meios de hospedagem e 
transportadoras turísticas.

O cadastro atualiza-
do também dá acesso 
a benefícios junto ao 
governo federal, como fi-
nanciamentos em bancos 
oficiais, possibilidade de 
participação em feiras, 
eventos e programas de 
qualificação de mão de 
obra.

A Secretaria do Tu-
rismo também elaborou 
uma cartilha, com in-
formações, requisitos e 
maiores orientações aos 
empreendedores e profis-
sionais do setor a respeito 
dos benefícios do registro. 
Para ter acesso ao material 
clique AQUI.
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continuação Acima da média nacional: 
indústria paranaense cresceu 

4,2% em 2024
A indústria para-

naense acumulou um 
crescimento de 4,2% 
de janeiro a novembro 
de 2024, índice acima 
da média nacional, 
que registrou aumen-
to de 3,2% no mesmo 
período. O resultado 
foi divulgado nesta 
terça-feira  (14)  na 
Pesquisa Industr ial 
Mensal (PIM), do Ins-
tituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE). A indústria 
nacional está 1,8% 
acima do seu nível 
pré-pandemia. 

O resultado do Para-
ná é o segundo melhor 
do Sul, atrás de Santa 
Catarina, com 7,3% de 
crescimento, e à frente 
do Rio Grande do Sul, 
que registrou 0,3% no 
mesmo período. A PIM 
produz indicadores 
de curto prazo sobre 
o comportamento do 
produto real das in-
dústrias extrativas e de 
transformação.

O Paraná registrou 
dados positivos tam-
bém em outros recor-
tes. Na comparação 
entre novembro de 
2023 e o mesmo mês 
de 2024, o resultado 
foi de 4,9%, quase 
três vezes maior que 
a média nacional, de 
1,7%. Novamente o 
resultado foi o segundo 
melhor do Sul, com 
Santa  Catar ina  em 
primeiro, com 7,1%, 
e o Rio Grande do Sul 
em terceiro, com 1,3%.

Já no acumulado dos 
últimos 12 meses, en-
tre dezembro de 2023 
e novembro de 2024, 
o resultado paranaense 
foi de 3,8%, 0,8 ponto 
percentual acima da 
média nacional,  de 
3%. Na passagem do 
mês de outubro para 
novembro de 2024, a 
indústria paranaense 

seguiu a tendência 
nacional, em que nove 
das 15 Unidades da Fe-
deração que integram 
a pesquisa t iveram 
recuo. O índice para-
naense foi de -1,8%.

SEGMENTOS – En-
tre os setores que mais 
cresceram no acumula-
do de janeiro a novem-
bro de 2024 no Paraná 
estão a fabricação de 
máquinas, aparelhos 
e materiais elétricos, 
com 38,8%, fabricação 
de veículos automoto-
res, reboques e carro-
cerias e fabricação de 
móveis, ambos com 
13,4%. A fabricação 
de produtos de madeira 
vem na sequência, com 
12,4%, seguida pela 
fabricação de bebidas, 
com 11,6%.

O Paraná lidera os 
avanços nacionais em 
fabricação de bebidas, 
produtos de madeira e 
máquinas, aparelhos e 
materiais elétricos. Na 
fabricação de veículos 
automotores ,  rebo-
ques e carrocerias, o 
resultado de 13,4% é 
o terceiro melhor do 
Brasil, atrás de Goiás 
(64,8%) e Rio de Ja-
neiro (15,5%).

Já no acumulado dos 
últimos dozes meses, 
as principais altas fo-
ram em máquinas, apa-
relhos e materiais elé-
tricos (36%), produtos 
de madeira (14%), mó-
veis (12,2%), bebidas 
(12,1%), produtos de 
metal (4,9%), produtos 
de borracha e mate-
rial plástico (2,3%) 
e produtos químicos 
(1,2%).

Os dados completos 
da Pesquisa Industrial 
Mensal Regional es-
tão no sistema Sidra, 
o banco de dados do 
IBGE.

Olimpíada de Inteligência Artificial: 30,9 mil 
alunos do Paraná passam para a 2ª fase

O Paraná é destaque 
na primeira fase da 
Olimpíada Nacional de 
Inteligência Artificial 
– a ONIA Brasil. Dos 
60.317 alunos de todo 
o País selecionados na 
segunda fase, mais da 
metade é do Paraná, 
totalizando 30.911 es-
tudantes do 8º e 9º anos 
do Ensino Fundamen-
tal e do Ensino Médio 
de toda a rede estadual 
de ensino.

Iniciada em novem-
bro de 2024, a ONIA 
Brasi l  é  promovida 
por três plataformas 
digitais – EduSpace, 
a H2IA/UFPel e IIA/
LNCC – que formam 
a Comissão Organiza-
dora do evento.

Segundo o secretário 
da Inovação, Moderni-

“Isso mostra que a 
política do governo em 
apoiar a inteligência 
artificial e se tornar 
referência está cada 
vez mais forte. Vamos 
acompanhar as outras 
fases  da Olimpíada 
para que o Paraná se 
sobressaia cada vez 
mais”, disse

Curitiba lidera o nú-
mero de classificados, 
com 2.558 alunos, se-
guido por Santo Antô-
nio da Platina, no Norte 
Pioneiro, com 1.298, e 
Londrina, com 1.173.

O secretário estadu-
al da Educação, Roni 
Miranda, destaca que o 
domínio e a inserção da 
inteligência artificial 
no contexto educacio-
nal são fundamentais 
para preparar os estu-
dantes para os desafios 
do futuro.

“A inteligência arti-
ficial é mais que uma 
ferramenta, é um cami-
nho para transformar a 
educação e garantir que 

nossos jovens estejam 
prontos para as deman-
das de um mundo em 
constante transforma-
ção. Esse resultado na 
ONIA reflete o poten-
cial dos nossos alunos 
e o comprometimento 
da rede estadual com 
a inovação”, afirmou.

A competição acon-
tece em várias eta-
pas até abril de 2025, 
com provas online e 
questões práticas para 
definir os vencedores 
bras i le i ros  que vão 
representar o país na 
IOAI (Internat ional 
Olympiad In Artificial 
Intelligence), evento 
global que acontece em 
Pequim, na China, em 
agosto, e que vai reunir 
os maiores talentos em 
IA de todo o mundo.

Agora  o s  a lunos 
classif icados dispu-
tam a segunda fase da 
competição, com uma 
prova online que fica 
disponível até 30 de 
janeiro.

zação e Transformação 
Digital, Alex Canziani, 
a aprovação em peso 
dos alunos paranaenses 

é fruto da parceria da 
SEI com a Secretaria 
da Educação (SEED) 
para permitir não só 

uma presença maciça 
do Paraná na compe-
tição, como uma boa 
performance.

Paraná foi o Estado com mais aprovados para a segunda fase da competição de 
conhecimentos em inteligência artificial, com Curitiba, Santo Antônio da Platina e 

Londrina como os municípios que lideram o número de classificados
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